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Глава Адыгеи Мурат Кум-
пилов принял участие в за-
седании президиума прави-
тельственной комиссии по 
региональному развитию в 
Российской Федерации, ко-
торое в режиме ВКС провел 
заместитель председателя 
правительства России Марат 
Хуснуллин. Были рассмотре-
ны вопросы реализации ин-
фраструктурных проектов, 
реализуемых за счет ИБК 
(бюджетных кредитов).

Марат Хуснуллин акценти-
ровал внимание участников 
заседания на задачах инфра-
структурного развития, кото-
рые поставил президент РФ 
Владимир Путин. В числе пору-
чений – эффективное выпол-
нение программ по инженер-
ной, социальной, дорожной и 
транспортной инфраструктуре, 
модернизации объектов ЖКХ. 
Особое внимание было уделе-
но реализации новой програм-
мы по расселению граждан из 
аварийного жилья. Адыгея во-
шла в число регионов страны, 
которые досрочно выполнили 
обязательства прежней про-
граммы и сформировали но-
вую.

– Благодаря опережающему 
расселению аварийного жи-
лья, признанного таковым до 
1 января 2017 года, ряд реги-
онов смог начать реализацию 
новой программы расселения. 
На заседании штаба одобри-

ли распределение лимитов на 
новую программу на 2023 год 
между 14 субъектами. Размер 
общей финансовой поддерж-
ки составляет 22,5 млрд ру-
блей. К регионам, ранее уже 
приступившим к выполнению 
новой программы, в этом году 
смогут присоединиться еще 
пять субъектов – республики 
Адыгея и Калмыкия, Камчат-
ский край, Астраханская и Во-
ронежская области. Принятое 
решение позволит в 2023 году 
расселить 418,8 тыс. кв. м 
аварийного жилья, признанно-
го таковым до 1 января 2022 
года, а значит, больше граж-
дан будут обеспечены новым 
комфортным жильем, – отме-
тил Марат Хуснуллин.

Как подчеркнул глава Ады-
геи, в республике принимают-
ся все необходимые меры для 
эффективного использования 
бюджетных средств, выполне-
ния всех поручений Президен-
та РФ. Особое внимание уделя-
ется реализации социальных 
программ, которые влияют на 
уровень жизни населения.

– Мы стремимся не только 
выполнить все социальные 
обязательства, но и исполь-
зовать стимулирующие ме-
ханизмы для опережающего 
развития региона. Так, два 
года назад мы взяли на себя 
обязательство досрочно за-
вершить программу пересе-
ления граждан из аварийного 

Новую рабочую неделю в городской администрации на-
чали с традиционного планерного совещания под пред-
седательством главы Адыгейска Азамата Хачмамука. В 
совещании приняли участие заместители руководителя му-
ниципалитета, начальники управлений, отделов и служб ад-
министрации.

Ключевыми темами совещания стали актуальные вопросы со-
циально-экономического развития города. В частности, рассмо-
трены вопросы организации и  проведения аукционов, земель-
но-имущественных отношений, ремонта отдельных объектов.

Значимой темой стала паводковая ситуация на территории му-
ниципального образования.

Подробно обсуждены  вопросы хода месячника по наведению 
санитарного порядка и подготовки к всероссийскому субботнику, 
который из-за планируемых в республике в апреле длинных вы-
ходных будет проведен немного раньше.

В завершение планерки глава города обозначил ключевые мо-
менты в работе с конкретными сроками исполнения обязательств.

На планерке Азамат Хачмамук представил коллегам нового со-
трудника администрации – Алия Схапцежука. Он будет исполнять 
обязанности начальника управления архитектуры и градострои-
тельства.

Маргарита Усток.

жилья, рассчитанную до 2025 
года. Мы выполнили эту за-
дачу. Более того, установ-
ленный на прошлый год пока-
затель перевыполнен (103%) 
– расселено почти 8000 кв. м 
аварийного жилья. В итоге в 
Адыгее полностью ликвиди-
рован аварийный жилищный 
фонд, признанный таковым до 
1 января 2017 года, – отметил 
Мурат Кумпилов.

По словам главы Адыгеи, в 
республике уже сформирована 
новая программа для рассе-
ления аварийного жилищного 
фонда, признанного таковым 
после 1 января 2017 года: на 
сегодня в республике он со-
ставляет 37 тыс. кв. метров или 
69 многоквартирных домов, в 
которых проживает 2 228 чело-
век.

Общая стоимость переселе-
ния составит порядка 3,4 млрд 
рублей. По информации ППК 
«Фонд развития территорий», 
на реализацию этапа 2023 – 
2024 годов программы пере-
селения Адыгее необходим 
лимит средств финансовой 
поддержки Фонда в размере 
более 551,3 млн рублей при 
софинансировании региона 
порядка 295 млн рублей. Таким 
образом, общая стоимость эта-
па составит порядка 846 млн 
рублей. На эти средства плани-
руется до конца 2024 года лик-
видировать порядка 8,9 тыс. 
кв. м аварийного жилья.

Пресс-служба главы РА.

В преддверии Дня работника куль-
туры в Государственной филармо-
нии Республики Адыгея состоялся 
праздничный концерт. В рамках ме-
роприятия прошла церемония на-
граждения лучших представителей 
прекрасной отрасли. Высокого зва-
ния «Заслуженный работник культу-
ры Республики Адыгея» удостоена 
заведующая центральной модель-
ной библиотекой города Адыгейска 
Разиет Мамиек.

В интервью нашей газете Разиет 
Шехамизовна рассказала о том, как 
решила связать жизнь с библиоте-
кой и объяснила, почему век печат-
ных книг не закончится никогда.

После окончания средней шко-
лы №2 поселка Энем Разиет Турк 
поступила в Краснодарский государ-
ственный институт культуры.

– Выбрала факультет библи-
отековедения и библиографии, 
чтобы… быть ближе к книгам (сме-
ется). Учеба в школе мне всегда 
давалась легко, я с детства обожала 
читать, с ненасытной жадностью погло-
щала книги, которые мне попадались. 
Родители не возражали против выбора 
профессии. Мой отец из поколения де-
тей войны, с образованием тогда было 
тяжело, а потому он мечтал, чтобы у 
детей было достойное будущее. Его же-
лания мы исполнили. Сестра Асиет по 
образованию химик-биолог, брат Аскер 

окончил Краснодарский государствен-
ный технологический университет.

– Разиет Шеха-
мизовна, где 
началась ваша 
трудовая де-
ятельность? 
Помните свой 
первый рабо-
чий день?

– Первым местом работы стала 
Яблоновская поселковая библиотека, 
проработала я там всего ничего – меся-
ца два, но тогда, для вчерашней выпуск-
ницы института, это был колоссальный 
опыт. Помню, еле нашла здание. Колле-
ги встретили очень тепло, радушно. А с 
каким трепетом я ждала своих первых 
читателей – словами не передать!

Потом меня перевели в Энемскую 
поселковую библиотеку. В моей тру-
довой биографии была и работа вос-
питателем в детском саду «Ромашка» 
поселка Энем, а после сокращения 
штатов – несколько месяцев учителем 
истории  в средней школе аула Ново- 
бжегокай.

– А какая у вас любимая книга? 
И почему?

– Прям любимой нет, потому что 
практически каждая книга оставля-
ет какой-то след в душе. Я читаю 
много и совершенно разных авто-
ров. Из классики – любимые пи-
сатели Антон Чехов, Александр 
Куприн, из современных авторов 
нравится Олег Рой. Очень люблю 
произведения Чарльза Марти-
на. Особенно дорога книга «Там, 
где кончается река». Это роман, 
написанный с душой, пережива-
ниями, надеждой и мгновениями 
счастья. Грустная история, и рас-
слабиться с ней не получится. 
Как и главный герой произведе-
ния, вы ничем не сможете помочь 
его умирающей жене. Можно 

только сопереживать и наблюдать 
за событиями.

Окончание на 3 стр.
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В конструктивном русле

Библиотекарь – это вечный студент

Рабочее совещание
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На заседании кабинета ми-
нистров РА, которое по пору-
чению главы Адыгеи Мурата 
Кумпилова провел предсе-
датель кабмина республики 
Анзаур Керашев, обсужден 
ряд вопросов, связанных с 
диспансеризацией населе-
ния, цифровизацией отрас-
лей, контролем за расходо-
ванием бюджетных средств.

Об итогах проведения про-
филактических медицинских 
осмотров в Республике Адыгея 
в 2022 году доложил министр 
здравоохранения РА Рустем 
Меретуков. Он пояснил, что 
диспансеризация проводится 
один раз в три года для людей 
в возрасте от 18 до 39 лет, с 40 
лет – ежегодно. Граждане, пе-
реболевшие новой коронави-
русной инфекцией (Covid-19), 
проходят углубленную диспан-
серизацию.

Министр отметил, что в 2022 
было запланировано охватить 
диспансеризацией около 87 
тысяч жителей, из них прошли 
медосмотры около 76 тысяч 
человек, что составляет 87,3% 
от плана. Углубленную дис-
пансеризацию прошли 20 774 
человека, при плане в 19 395 
человек. Наибольшая доля 
обследований приходится на 
сельских жителей – 65,3%. По 
итогам медосмотров в 2022 
году выявлено 4 926 новых 
заболеваний. Из них лидиру-
ют болезни системы кровоо-
бращения, органов дыхания, 
органов пищеварения, эндо-
кринной системы. Новообра-
зования были выявлены у 27 
человек. Количество граждан, 
направленных на II этап дис-
пансеризации по результатам I 
этапа, – 6 613 человек (8,7%).

Далее были обсуждены 
факторы, отрицательно влия-
ющие на качество проведения 
диспансеризации. Для изме-
нения ситуации планируется 
внедрить оценку качества про-
ведения диспансеризации в 
эффективный контракт руково-
дителя, а также сформировать 
четкую схему маршрутизации 
пациентов во всех медицин-
ских организациях. Кроме того, 

в республике уже приступили 
к дистанционному обучению 
врачей, которые участвуют в 
диспансеризации населения. 
Министр также подчеркнул, что 
общей и основной проблемой, 
возникающей при проведении 
диспансеризации, является 
низкая приверженность на-
селения к сохранению своего 
здоровья. Рекомендовано уси-
лить информационную состав-
ляющую данной работы.

– Продолжительность жиз-
ни населения – один из клю-
чевых показателей. Он на-
прямую связан с сохранением 
здоровья наших жителей, ран-
ним выявлением заболеваний. 
Поэтому важно проводить 
качественную диспансериза-
цию, продолжить действие 
акции «Поезд здоровья». К ор-
ганизации медосмотров долж-
ны присоединяться и главы 
муниципальных образований, 
– отметил Анзаур Керашев.

Также на заседании кабми-
на Адыгеи был рассмотрен 
вопрос, связанный с цифрови-
зацией отраслей. По информа-
ции министерства цифрового 
развития, информационных и 
телекоммуникационных техно-
логий РА, по состоянию на 1 
января 2023 года в республике 
обеспечено перевыполнение 
показателя «Цифровая зре-
лость». Рисков недостижения 
данного планового значения на 
2023 год нет.

В завершение члены каби-
нета министров подвели итоги 
осуществления в 2022 году за-
купок товаров, работ, услуг для 
обеспечения нужд Республики 
Адыгея. Как подчеркнул Анзаур 
Керашев, ежегодно увеличива-
ется объем направляемых на 
эти цели средств, растет и от-
ветственность за их использо-
вание. Поэтому в дальнейшей 
работе необходимо исключить 
нарушения, внимательно отно-
ситься к выбору поставщиков, 
отслеживать их благонадеж-
ность, контролировать выпол-
нение услуг качественно и в 
запланированные сроки.

Пресс-служба главы РА.

– Сейчас идет специальная 
военная операция на Украине, 
и много мужчин разного воз-
раста обращаются в военные 
комиссариаты с желанием слу-
жить Родине, оказать помощь 
своей стране. И если раньше 
контракт мог заключаться с 
гражданином в возрасте до 40 
лет, то 28 мая 2022 года прези-
дент России Владимир Путин 
подписал закон, отменяющий 
возрастной предел для заклю-
чения первого контракта о про-
хождении военной службы.

– Рамазан Байзетович, 
расскажите подробнее, кого 
берут на службу по контрак-
ту?

– Гражданин, поступающий 
на военную службу по кон-
тракту, должен соответство-
вать медицинским и профес-
сионально-психологическим 
требованиям военной службы 
к конкретной военно-учетной 
специальности, тре-
бованиям по физи-
ческой подготовке, 
иметь образование 
не ниже основного 
общего, быть не мо-
ложе 18 лет. Мужчина 
старше 18 лет может 
заменить службу по призыву 
на военную службу по контрак-
ту.

Если будущий контрактник 
хочет поменять специальность 
с учетом гражданского опыта, 
при приеме на  службу по кон-
тракту он сдает тесты для про-
верки на профессиональную 
пригодность. Но прежде всего 
желающим заключить контракт 
необходимо иметь категорию 
годности по здоровью.

 – Какие документы требу-
ется предоставить?

– Понадобятся паспорт, во-
енный билет, документ об об-
разовании, женатым – свиде-
тельство о браке и о рождении 
детей, документ об образова-
нии.

– Какой порядок поступле-
ния на службу?

– Нужно обратиться в воен-
ный комиссариат, сдать доку-

менты. Здесь проведут меди-
цинское освидетельствование. 
Затем будущий контрактник 
отправится в сборный пункт го-
рода Краснодара, где пройдет 
тесты для оценки профпригод-
ности к службе, а также сдаст 
нормативы по физической под-
готовке. После этого остается 
ознакомиться с заключением 
комиссии по отбору, полу-
чить предписание и прибыть 
в воинскую часть, заключить 
контракт. Затем контрактни-
ки проходят курс интенсивной 
общевойсковой подготовки. 
Нужно отметить, что контракт 
заключается на 1 год и более.

– Каково денежное до-
вольствие контрактников? 

– Поступившие на военную 
службу по контракту получают 
в учебном центре от 30 000 до 
45 000 рублей в месяц в зави-
симости от воинского звания, 

должности и выслуги лет. И 195 
000 рублей единовременно при 
заключении контракта на срок 
от 1 года и более.

В зоне СВО довольствие – 
от 170 000 до 200 000 рублей 
в месяц в зависимости от во-
инского звания, должности и 
выслуги лет. Единовременная 
региональная выплата состав-
ляет 100 000 рублей. Также 
предусмотрены выплаты за 
уничтожение или захват воору-
жения и военной техники про-
тивника. 

– Давайте поговорим про 
социальные гарантии. Это 
одна из самых популярных 
тем…

– Военнослужащий по кон-
тракту обеспечивается слу-
жебным жильем или получает 
компенсацию за найм жилья. 

Одна из основных льгот во-
еннослужащих по контракту 
– обеспечение постоянным жи-
льем. При заключении второго 
контракта после прохождения 
трехлетнего срока ему предо-
ставляется право участвовать 
в накопительной ипотечной 
системе. При предоставлении 
военнослужащим определен-
ных документов он получит 
квартиру и сможет продолжить 
службу, а государство будет 
каждый месяц вносить взносы 
за ипотеку.

Кроме того, предусмотрено 
обеспечение вещевым иму-
ществом и обмундированием, 
бесплатное трехразовое пита-
ние, двухнедельный оплачи-
ваемый отпуск не реже одного 
раза в полгода. Во время про-
хождения службы по контракту 
военнослужащий автоматиче-
ски получает страхование от 

министерства обороны. 
Контрактники обеспе-

чиваются бесплатным 
обследованием, лече-
нием и реабилитацией в 
военно-медицинских уч-
реждениях, бесплатными  
лекарственными препа-
ратами. 

В Адыгее детям участников 
спецоперации предусмотрены 
выплаты в размере 20 000 ру-
блей.

Еще один важный момент: у 
военнослужащих по контракту 
есть право на пенсию после 20 
лет службы. Военнослужащие 
по контракту получают статус 
ветерана боевых действий.

Среди дополнительных 
льгот – кредитные и налоговые 
каникулы, бюджетные места 
для обучения детей в вузах, 
бесплатный отдых детей в лет-
них оздоровительных лагерях. 

Подводя итоги, можно ска-
зать, что гражданин, прохо-
дящий службу по контракту, 
устойчиво защищен от кризиса 
и безработицы.

– Спасибо за разъяснения.
Суанда Пхачияш.

По своей сути контрактная служба представляет собой добровольное прохождение 
армейской службы на различных должностях и в разном звании на основе договора 
(контракта) с государством. Основные отличия службы по контракту от срочной за-
ключаются в добровольности, материальном обеспечении и юридической поддержке. 
О том, как заключить контракт и какие льготы предоставляются для военнослужащих, 
рассказал нашей газете военный комиссар города Адыгейска, Тахтамукайского и Теу-
чежского районов Рамазан Гонежук.

В зоне СВО довольствие со-
ставляет от 170 000 до 200 000 
рублей в месяц в зависимости 
от воинского звания, должно-
сти и выслуги лет.

Лучший врач –2023
Здравоохранение

В Адыгее стартовал кон-
курс «Лучший врач года». 
Для участия в конкурсе до-
пускаются врачи, стаж ра-
боты которых, в рамках 
номинации, составля-
ет не менее 10 лет.

Конкурс проводит-
ся в два этапа. Пер-
вый этап организует-
ся непосредственно 
в медицинских учреж-
дениях. Каждая кан-
дидатура специалиста, 
претендующего на участие 
в конкурсе, рассматривается 
на общем собрании коллек-
тива.

Второй этап конкурса 
проводится на уровне мини-
стерства здравоохранения 
Республики Адыгея: на кон-
курсной комиссии рассма-
триваются представленные 
работы по каждой из номи-
наций и принимается 
решение о побе-
дителях второго 
этапа.

«Далее участников оце-
нивают жители республики в 
рамках интерактивного голо-

сования, где каждый же-
лающий может отдать 

свой голос за понра-
вившуюся кандида-
туру врача. Победа 
в интерактивном 
голосовании – до-

полнительный голос, 
при голосовании чле-

нов республиканской 
комиссии», – пояснили в 
министерстве.

Победителю конкурса 
будет присвоено звание 
«Лучший врач года», вру-
чен диплом, денежная пре-
мия и эксклюзивная ста-
туэтка, символизирующая 
народную медицину ады-
гов и  изготовленная знаме-

нитым ювелиром и 
оружейником Асей 
Еутых.

О диспансеризации, 
цифровизации 

и не только
Всё о службе по контракту
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Извещение о согласовании 
проекта межевания 

земельного участка, образуемого в счет 
земельных долей

ООО «Землемер», ОГРН: 1030100542394, (када-
стровый инженер Олефиренко И.В., № квалификаци-
онного аттестата 01-11-86, адрес: Республика Адыгея, 
г. Майкоп, ул. Адыгейская, 118, тел: 8(918)420-42-16, 
адрес электронной почты – zemlemer63@mail.ru) в 
отношении земельных участков расположенных по 
адресу:

Республика Адыгея, г. Адыгейск, примерно в 1460 м 
по направлению на запад от административного зда-
ния МО «Город Адыгейск» по просп. Ленина, 31 г. Ады-
гейска (в границах бывшего совхоза «Путь Ильича») 
площадью 2615 кв. м;

Республика Адыгея, г. Адыгейск, примерно в 1470 м 
по направлению на запад от административного зда-
ния МО «Город Адыгейск» по просп. Ленина, 31 г. Ады-
гейска (в границах бывшего совхоза «Путь Ильича») 
площадью 4175 кв. м;

Республика Адыгея, г. Адыгейск, примерно в 2750 м 
по направлению на юг от административного здания 
МО «Город Адыгейск» по просп. Ленина, 31 г. Адыгей-
ска (в границах бывшего совхоза «Путь Ильича») пло-
щадью 8316 кв. м;

Республика Адыгея, г. Адыгейск, примерно в 6670 м 
по направлению на юг от административного здания 
МО «Город Адыгейск» по просп. Ленина, 31 г. Адыгей-
ска (в границах бывшего совхоза «Путь Ильича») пло-
щадью 9794 кв. м;

выполняются кадастровые работы по подготовке 
проекта межевания земельных участков общей пло-
щадью 24 900 кв. м, образуемых путем выдела в счет 
доли в праве общей собственности на земельный уча-
сток с кадастровым номером 01:00:0000000:82, рас-
положенный по адресу: Республика Адыгея, совхоз 
«Путь Ильича».

Заказчиком кадастровых работ по подготовке 
проекта межевания является собственник земель-
ной доли Зеленская Марзет Хазретовна (контактный 
адрес: Республика Адыгея, Теучежский район, хут. Ка-
зазов, ул. Ленина, д. 6, тел. 8-918-117-13-00), e-mail: 
jandarr@yandex.ru).

Ознакомиться с проектом межевания земельных 
участков, предоставить свои предложения о дора-
ботке проекта межевания после ознакомления с ним 
можно в течение 30 дней с момента опубликования 
настоящего извещения по адресу: Республика Ады-
гея, г. Майкоп, ул. Адыгейская, 118.

Возражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого земельного участка просим 
направлять в письменной форме в ООО «Землемер», 
ОГРН: 1030100542394, (кадастровый инженер Оле-
фиренко И.В., № квалификационного аттестата 01-
11-86, адрес: Республика Адыгея, г. Майкоп, ул. Ады-
гейская, 118, тел: 8-918-420-42-16, адрес электронной 
почты – zemlemer63@mail.ru), а также в филиал Ро-
среестра по Республике Адыгея в течение 30 дней с 
момента опубликования настоящего извещения.

При себе необходимо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок.

Распоряжение
об оказании помощи вдовам участников 

Великой Отечественной войны,
труженикам тыла, ветеранам труда, инвалидам, 

детям войны и семьям участников 
специальной военной операции

В связи с предстоящим празднованием 78-ой го-
довщины Победы советского народа в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945 гг., 80-летия Сталинград-
ской битвы, положившей начало перелому во Второй 
мировой войне, в муниципальном образовании «Го-
род Адыгейск» проводится благотворительная акция.

Средства, перечисленные в ходе акции, будут на-
правлены на оказание материальной помощи участ-
никам и инвалидам войны, вдовам и семьям погибших 
воинов, труженикам тыла, ветеранам труда, изготов-
ление и установку мемориальных досок, уход за моги-
лами и захоронениями героев ВОВ, поддержку участ-
ников специальной военной операции и реализации 
Программы по патриотическому воспитанию молоде-
жи: 

1 Рекомендовать управлениям, отделам и службам 
администрации муниципального образования «Город 
Адыгейск», предприятиям, учреждениям, организаци-
ям города независимо от форм собственности пере-
числить однодневную заработную плату в поддержку 
участников и инвалидов войны, вдов и семьям погиб-
ших воинов, труженикам тыла, ветеранам труда, в 
поддержку участников специальной военной опера-
ции.
Реквизиты организации:
Адыгейское городское отделение общественной 
организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных органов 
Республики Адыгея:
ИНН 0107980000
р/с 40703810303620000010
к/с 30101810700000000536
БИК 040349536
КПП 231002002
ИНН банка 7725114488
Краснодарский региональный филиал АО «Россель-
хозбанк»

А. Хачмамук,
глава муниципального образования 

«Город Адыгейск».
г. Адыгейск, 03.04.2023 г., №240.

– Давайте поговорим непо-
средственно о вашей работе. 
Сотрудник библиотеки – кто он?

– Прежде всего, профессионал 
в своей специализации, коммуни-
кабельный, творческий человек, 
умеющий работать в команде и 
реализовывать проекты, полезные 
для читателей. Важно всегда быть 
открытым всему новому, не боять-
ся экспериментировать, находить-
ся в курсе всего происходящего в 
мире, литературе, искусстве, нау-
ке, постоянно учиться и обновлять 
свои знания. Другими словами, би-
блиотекарь – это вечный студент. 
Главное – нужно любить свою ра-
боту и считать то, что делаешь, са-
мым важным занятием на свете и 
стараться делать это лучше всех.

– Расскажите о своем коллек-
тиве. Я знаю, что он небольшой. 
Как удается справляться?

– У нас замечательный коллек-
тив. Как и во всех сферах трудовой 
деятельности, в библиотеке есть 
свои сложности, и мы стараемся 
их преодолевать. Все сотрудники 
любят свою работу и относятся к 
ней творчески. Я могу положить-
ся на каждого своего сотрудника. 
Каждый рабочий день библиоте-
каря не похож на другой, и нужно 
быть очень мобильным, чтобы все 
успеть.

– Для посетителей библиотеки 
проходят культурно-досуговые 
и познавательные мероприятия. 
Расскажите об этой деятельно-
сти.

– У нас всегда были востребо-
ваны разного рода мероприятия, 
например, мы из года в год про-
водили встречи, посвященные ве-
теранам Великой Отечественной, 
писателям, поэтам Адыгеи, знаме-
нательным событиям.

С созданием модельной библи-
отеки стали внедрять в нашу по-
вседневную деятельность новые 
современные формы: квартир-
ники, акции, диалоги на равных, 
треннинги, виртуальные экскурсы, 
челленджи, «Библио-Fest»,  видео-
мосты,  мастер-классы.

На встречу с читателями пригла-
шаем творческих людей: поэтов,  
художников, мастеров декоратив-
но-прикладного искусства, масте-
риц золотого шитья. В нашем зале 
проходят практически все город-
ские мероприятия. Вот и 8 апреля 
приглашаем всех любителей рус-
ского языка на Тотальный диктант. 
А когда проходит «Мафия», орга-
низаторами которой, кстати, явля-
ются газета «Единство» и управ-
ление культуры, то библиотека и 
вовсе превращается в игровую 

площадку. Столько эмоций, но это 
надо видеть или непосредственно 
принимать участие!

– Некоторые люди уверены, 
что бумажные книги скоро ис-
чезнут, а библиотеки в связи с 
ненадобностью будут закры-
ваться…  

– Лет 6-7 назад читать электрон-
ные книги было модно, но сейчас 
всё больше читателей приходят 
именно за печатной книгой.

Уверена, что будущее без библи-
отек невозможно. Она всегда была 
и останется, на мой взгляд, храни-
лищем знаний и опыта. Библиотека 
будет обеспечивать доступ ко всем 
знаниям мира, а форма доступа 
будет меняться вместе с достиже-
ниями науки. А еще в силу своей 
демократичности библиотека всег-
да будет местом развития, обуче-
ния, общения, где в уютных залах 
с книжными стеллажами, мягкими 
креслами можно «искать себя», 
отдохнуть от суеты, пообщаться с 
друзьями и найти новых знакомых, 
уставших от обезличенного обще-
ния в интернете. Поэтому век книг 
и библиотек никогда не закончится.

– Спасибо за интересную бе-
седу.

Суанда Пхачияш.

Воспитание у детей культу-
ры поведения на улице продик-
товано самой жизнью. Многие 
детские сады находятся в непо-
средственной близости от шум-
ной автомагистрали. Не исклю-
чение и МБДОУ №3 «Созвездие». 
А это значит, что наших юных 
пешеходов и их родителей сразу 
за воротами детского сада мо-
гут ждать серьезные ситуации. 
Поэтому темой дорожной безо-
пасности пропитана вся жизнь 
детского сада. Это обучающие 
игры и задания, конкурсы дет-
ских рисунков, подбор песен и 
стихов, работа по перфокартам, 
наличие информационных стен-
дов, элементов предметно-раз-
вивающей среды.

Я всегда рассказываю детям о 

правилах дорожного движения. В 
группе есть красочный макет по 
правилам дорожного движения, по 
которому дети играют и учат пра-
вила безопасности на дорогах.

Большую пользу и удоволь-
ствие доставляют детям и игры 
на автодроме, у них развиваются 
выдержка, умение быстро реаги-
ровать на сигналы светофора, раз-
личать знаки.

Малыши учатся самостоятель-
но организовывать такую игру под 
контролем взрослого и даже вно-
сят в нее новые правила, напри-
мер полицейским-регулировщикам 
может быть только тот, кто ни разу 
не нарушил правила дорожного 
движения.

В рамках регулярных акций по 
пропаганде безопасного поведе-

ния на дорогах частым гостем в 
детском саду и, в частности, в на-
шей группе является  инспектор по 
пропаганде ОГИБДД МО «Адыгей-
ский», старший лейтенант полиции 
Яна Соколова.  Вместе с ней мы 
совершаем занимательные экскур-
сии, выходим  на проезжую часть и 
через пешеходный пешеход пере-
ходим улицу, останавливая маши-
ны. Так на практике закрепляются 
теоретические знания и навыки. 
Дети получают огромное удоволь-
ствие от таких мероприятий и с ра-
достью ждут новых встреч с блю-
стителями дорожного порядка.

Р. Пчегатлук,
воспитатель детского 

сада  №3 «Созвездие».

Учимся дружить с дорогой

(Окончание. Начало на 1 стр.)

  Библиотекарь – 
          это вечный студент



Разное   5 апреля 2023 года

Гл. редактор  С. А. Пхачияш
Газета зарегистрирована в Управле-
нии Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных тех-
нологий и массовых коммуникаций по 
Южному федеральному округу.
Свидетельство ПИ № ТУ23-01593

Адрес редакции: 385200, Республика Адыгея, г. Адыгейск, ул. Чайковского, 13. 
Телефоны: редактор – 9-23-73, заместитель редактора – 9-23-75, отдел экономики 
и новостей – 9-29-15 (факс), главный бухгалтер – 9-12-52 (факс).

E-mail: gazedin@mail.ru
Отпечатано в ОАО «Полиграф-ЮГ»: 385000, г. Майкоп, ул. Пионерская, 268.
Подписано в печать в 17 часов, по графику – в 17 часов.
Тираж 1120 экз. Заказ №
Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Авторские материалы объе-

мом свыше 5 машинописных страниц не рассматриваются. Ответственность за 
содержание и достоверность рекламных объявлений несут авторы.

Индекс ПР166
УЧРЕДИТЕЛИ И ИЗДАТЕЛИ:

Администрация муниципального образования «Город Ады-
гейск», Совет народных депутатов муниципального образо-
вания «Город Адыгейск»
Адрес: 385200, Республика Адыгея, г. Адыгейск, ул. Ленина, 31.

 4

Продается 2-комн. квартира в районе пятого садика, гараж.  
Телефон  8-918-377-97-91.

Утеряно, считать недействительным удостоверение вете-
рана труда на имя Алферовой Нины Ивановны.

     Объявления

Требуются работники общепита:
повара, помощники поваров, технический работник.

Тел: 8-918-976-50-18.
          Реклама.                                                                           ОГРН 1060107003659 

Свою предпоследнюю 
игру в первенстве AFL горо-
да Краснодара среди команд 
первой лиги «Асбир» прово-
дил против «Авангарда», до-
ставившего немало проблем 
в матче первого тура. На-
помним, тогда футболисты 
из Адыгейска одержали во-
левую победу, забив решаю-
щий мяч на последних мину-
тах, – 2:1.

От нынешнего поединка за-
висело очень многое, особенно 
для наших ребят. Одержав в 
нем победу, «Асбир» досроч-
но обеспечивал себе победу 
в турнире сильнейших команд 
всего первенства.

Нужно сказать, что коман-
да с первых минут принялась 
за дело, завладев игровым и 
территориальным преимуще-
ством. Моменты возникали 
один за другим и гол, как гово-
рится, «назревал». В середине 
первого тайма «Асбир» зара-
ботал очередной штрафной. 
Все ждали удара со стороны 
Азмета Устока, однако точный 
удар нанес Джантемир Такахо 
– 1:0.

Продолжая атаковать, 
«Асбир» под занавес тайма 
сумел увеличить счет. Точный 
удар нанес Бислан Нехай.

Во второй половине кар-
тина встречи особо не изме-
нилась. «Асбир» атаковал, а 

«Авангард» отвечал опасными 
контратаками. Пару раз отлич-
но сыграл вратарь «Асбира» 
Артем Лаврик, откровенно вы-
ручивший команду. Тем не ме-
нее в самой концовке встречи 
«Авангард» сумел-таки сокра-
тить разрыв в счете. Финаль-
ный свисток зафиксировал по-
беду команды из Адыгейска со 
счетом 2:1.

В минувшие выходные 
Майкоп принимал третий 
весенний этап республикан-
ского блиц-турнира по шах-
матам среди мальчиков 2013 
года рождения и младше. В 
нем принял участие 21 игрок.

В числе основных претен-
дентов здесь был учащийся 
второго класса СОШ №2 го-
рода Адыгейска Заур Четыз. 
Нужно отметить, что наш юный 
земляк провел очень хороший 
турнир, одержав шесть побед в 
семи поединках.

К большому сожалению, 
уступив в решающей встрече 

Роману Киракосяну и, отстав от 
него всего на пол-очка, воспи-
танник Марзиет Чич завоевал 
второе место. Тем не менее 
это очень хороший результат 
для воспитанника детско-ю-
ношеской спортивной школы 
Адыгейска, позволяющий смо-
треть с большой надеждой на 
будущее.

Отметим и другого нашего 
земляка, принявшего участие в 
этом турнире. Это Касим Цику. 
Он с тремя очками финиширо-
вал в группе ребят, занявших с 
13 по 18 места.

Эта победа стала реша-
ющей для нашей команды и 
досрочно позволила ей стать 
победителем в сильнейшей 
группе первенства любитель-
ских команд Краснодара. О вы-
сочайшем уровне первой лиги 
говорит тот факт, что все семь 
побед «Асбира» были одержа-
ны в упорнейших схватках с 

     «Асбир» – сильнейший в лиге!

Серебро в шахматном турнире

преимуществом лишь в один 
мяч. Это, бесспорно, говорит о 
характере коллектива из Ады-
гейска, его мастерстве и само-
отдаче.

После 11 проведенных 
встреч «Асбир» набрал 25 
очков. У «The Eaglеs» после 
10 встреч – 19 очков и есть 
теоретическая возможность 

сравняться с нашей командой. 
Однако по дополнительным 
показателям (результаты лич-
ных встреч) «Асбир» останется 
на верхней строчке турнирной 
таблицы вне зависимости от 
итогов оставшихся встреч. По-
следний матч «Асбир» прове-
дет с «Сирией».

Порадовали любителей фут-
бола города Адыгейска и игро-
ки «Спортинга», выступающего 
в шестой лиге.

В матче 12-го тура их сопер-
ником стал аутсайдер турнира 
под названием «Босяки». Четы-
ре гола Довлета Вочепша, три 
мяча Аслана Хота и два – Аза-
мата Тхазфеша не оставили ни 
единого шанса сопернику – 9:1.

После этого поединка 
«Спортинг» закрепился на 
третьей строчке турнирной та-
блицы, набрав 24 очка после 
11 игр. У находящегося на вто-
ром месте «Шпорта» 27 очков, 
но после 12 встреч. Лидирует 
в лиге команда «Т-9», которая 
набрала 28 очков после 11 про-
веденных поединков. До конца 
первенства командам осталось 
провести по 2-3 игры, так, что 
возможны варианты. Будем бо-
леть за «Спортинг»!                        

Мурат Туркав.

Норман был уверен в успе-
хе. Он покинул Филадель-
фию и переехал во Флориду 
для дальнейшей работы. Там 
его посетило вдохновение. 
Для создания первого в мире 
штрих-кода он использовал аз-
буку Морзе. Через год он вме-
сте с Бернардом Сильвером 
решил запатентовать изобре-
тение. Пока заявка рассматри-
валась, друзья обратились в 
IBM с просьбой выкупить па-
тент и профинансировать ис-
следования. Но компания от-
клонила предложение. Спустя 
год после получения патента 
они продали изобретение ком-
пании Philco, которая, в свою 
очередь, перепродала права 
на изобретение RCA. После 
этого про штрих-коды забыли 
на несколько лет. Второе ды-
хание и дальнейшее развитие 
изобретение получило с 1973 
года.

Факты
Первые штрих-коды имели 

круглую форму, которая влияла 
на снижение процента ошибки 

при считывании. 
Сканер считы-
вал такой кружок 
под всевозмож-
ными углами.

Первый про-
дукт с нанесен-
ным штриховым 

кодом, который 
прошел через кассу – упаков-
ка жевательной резинки. Это 
произошло 26 июня 1974 года. 
Одна из упаковок этой жвачки 
хранится в Смитсоновском му-
зее американской истории.

Прямоугольные черно-бе-
лые штрих-коды уже в про-
шлом. Им на смену пришли 
цветные картинки.

День мобильного 
телефона…

Кто будет спорить, что мо-
бильный телефон – по-
лезное изобретение? 
Благодаря ему появилась 
возможность быть на связи 
в любое время и в любом 
месте. Человечество уже 
настолько привыкло к этому 
изобретению, что воспри-
нимает его как само собой 
разумеющуюся деталь 
жизни. Праздник 
появления мобиль-
ного устройства 
дает шанс с уваже-
нием взглянуть на 
свой девайс.

День рождения 
мобильного телефо-
на празднуется еже-
годно 3 апреля.

Нельзя не гор-
диться тем, что 
первую эксперимен-
тальную модель со-
брали в Советском 
Союзе еще в кон-
це 50-х годов XX 
века. Изобретение 
весило 3 кг.

 В 1973 году появилась пер-
вая работоспособная модель 
мобильного телефонного ап-
парата – Motorola Dyna TAC. 
Телефон не имел экрана, а на 
передней панели располага-
лись 12 кнопок: 10 – с цифрами 
и 2 – для начала и окончания 
звонка.

История праздника такова. 3 
апреля 1973 года его изобрета-
тель – Мартин Купер, который 
на тот момент состоял в штате 
компании «Motorola», совер-

шил первый звонок по мобиль-
ной связи в конкурирующую 
фирму. Этот день и стал днем 
рождения мобильного телефо-
на.

Факты
Вопреки сложившемуся сте-

реотипу, что iPhone – самый 
востребованный телефон, по 
факту таковым оказался Nokia 
1100.

В рекламе о мобильных те-
лефонах правдивой инфор-
мации содержится не больше 
40%.

Самый высокий ежегодный 
показатель SMS – в Британии. 
За год в стране отправляется 

с одного номера в среднем 
18 тысяч сообщений.

… и штрих-кода
Этот же день этого же 

года считается рождением 
штрих-кода.

Авторы этого изобрете-
ния – Норман Вудланд и 
Бернард Сильвер. Первый 
штрих-код Норман Вудланд 
нарисовал на песке. Он за-
нялся подобной разработ-
кой в 1948 году по 

просьбе друга 
– аспиранта 
филадельфий-

ского университета 
Бернарда Сильвера. 
Сильвер случайно 
услышал разговор, 
который состоялся 
между деканом и владельцем 
местной сети магазинов. Они 
говорили о создании системы, 
которая автоматически счи-
тывала бы данные о товаре. 
Молодой человек поделился 
идеей с друзьями и начал ис-
следование систем маркиров-
ки. Вскоре появились первые 
результаты, но они не удовлет-
ворили товарищей.

Спорт – норма жизни


